

Dialog-Gruppe präsentierte ihre Vorschläge für den neuen Lindenplatz

05.06.2023

An der Abschlussveranstaltung vom 23. Mai präsentierte die Dialog-Gruppe im Saal Gartenhof ihre Ergebnisse. An vier intensiven Sitzungen zwischen November 2022 und April 2023 hat sich die 14-köpfige Dialog-Gruppe darauf verständigt, wie eine tragfähige Stossrichtung für eine zukünftige Umgestaltung aussehen könnte. Dabei hat die Gruppe alle Themenfelder, die dafür wichtig sind, systematisch bearbeitet. In allen Themen wurde weitgehend ein breiter Konsens erreicht. Wo in einzelnen Punkten innerhalb der Gruppe unterschiedliche Haltungen blieben, wurde dies festgehalten.

An der Veranstaltung vom 23. Mai wurden dieses Ergebnis vorgestellt und öffentlich diskutiert. Die Rückmeldungen der anwesenden Öffentlichkeit, die überwiegend positiv waren, sind im Protokoll festgehalten. Das Ergebnis in Text und Plan, die Präsentation des Abends und das Protokoll können Sie mit den Links unten herunterladen.

Hintergrund

Der Linden-Dialog wurde 2022 ins Leben gerufen, da nach dem Referendum von 2020 gegen das damalige Umgestaltungsprojekt für den Lindenplatz nicht klar war, wie eine mehrheitsfähige, von allen getragene gestalterische Lösung für eine Umgestaltung des Platzes beschaffen sein muss. Der Linden-Dialog begann im Oktober 2022 mit einer öffentlichen Veranstaltung im Saal Gartenhof, bei dem die Auslegeordnung für den Dialog-Prozess sowie die bisherigen Erkenntnisse und Rahmenbedingungen vorgestellt und dazu Rückmeldungen eingeholt wurden. Nach einer entsprechenden Anpassung der Auslegeordnung vertiefte die Dialog-Gruppe den Verständigungsprozess.

Diese Gruppe von 14 Personen wurde nach der Auftaktveranstaltung gebildet und versammelt eine breite Palette von Perspektiven auf den Platz (zur Zusammensetzung der Dialog-Gruppe). Unter den Mitgliedern sind sowohl Vertreterinnen und Vertreter von Kommissionen und Vereinen als auch von der Anwohnerschaft und dem anliegenden Gewerbe.

Ausblick

Nach der Sommerpause wird der Gemeinderat das Gesamtergebnis (Empfehlungen der Dialog-Gruppe sowie Rückmeldungen der Öffentlichkeit dazu) analysieren; er wird zu verschiedenen offenen Fragen vertiefte Abklärungen mit Fachpersonen und Anliegern vornehmen um die notwendigen Entscheide fällen zu können. Dies betrifft zum Beispiel die genaue Ausgestaltung der Parkierung und des Verkehrsregimes, oder auch die Frage, welchen Umfang der vorgesehene Treffpunkt haben kann.

Voraussichtlich im Herbst 2023 wird zu diesen Entscheiden öffentlich informiert. Danach erst kann die konkrete Planung beginnen, die in einem Vorprojekt mündet. Dieses Vorprojekt will der Gemeinderat im Frühjahr 2024 dem Einwohnerrat vorlegen und kann nach dessen Genehmigung zur Umsetzung planerisch vertieft werden (Bauprojekt). So kann voraussichtlich 2025 mit den notwendigen Ausschreibungen und dann dem Bau begonnen werden.

Dokumente

Empfehlung der Dialog-Gruppe: Stossrichtung für die zukünftige Gestaltung des Lindenplatzes
– Text

Empfehlung der Dialog-Gruppe: Stossrichtung für die zukünftige Gestaltung des Lindenplatzes
– Plan

Präsentation der Abschlussveranstaltung Linden-Dialog vom 23. Mai 2023

Protokoll der Abschlussveranstaltung Linden-Dialog vom 23. Mai 2023

Artikel im Allschwiler Wochenblatt zur Veranstaltung vom 23. Mai

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Vorschlaege-fuer-den-neuen-Lindenplatz.php>